
平成３０年度（第１回） 

◇◆◇ 町 民 懇 談 会 ◇◆◇ 
＝ 質疑応答集 ＝ 

金ケ崎町総合政策課 

 

 去る６月１８日から６月２８日にかけて行いました「町民懇談会」において、多くの要望・

質疑等がありました。そのうち、検討事項としていた要望・質問等について、町の今後の対応

等の回答をとりまとめましたのでお知らせいたします。 

多くの皆様にご参加、ご質問等をいただき、ありがとうございました。 

 

 Ⅰ 開催日程  ６月１８日（月）  街地区生涯教育センター   

６月１９日（火） 三ケ尻地区生涯教育センター  

６月２０日（水） 北部地区生涯教育センター  

６月２６日（火） 西部地区生涯教育センター  

６月２７日（水） 永岡地区生涯教育センター  

６月２８日（木） 南方地区生涯教育センター  

Ⅱ 時   間  各会場とも午後６時３０分～ 

Ⅲ 町からの説明項目 

（１）平成 30 年度金ケ崎町の主要事業について 

（２）子ども医療費の無料化について 

（３）国民健康保険税の見直しについて 

（４）介護人材確保対策について 

（５）保育士確保対策について 

（６）弾道ミサイルの攻撃を受けたときの避難行動について 

（７）平成 31 年２月及び３月のごみの取扱いについて 

（８）町立幼稚園の再編方針案の策定について 

（９）金ケ崎町下水道事業中期経営計画（案）について 

（10）トヨタ自動車東日本㈱の第 89 回都市対抗野球出場について 
 

Ⅳ 町民懇談会での要望・質問等に対する今後対応等について                                                                

 期日前投票場所について  

【質問】 期日前投票場所について１階に設置することはできないですか。 

また、１階に設置できない場合は、できない理由を教えてください。 

【回答】 役場庁舎 1 階に期日前投票所を設置することについて、庁舎 1 階 101 会議室又はエントラ

ンスが考えられますが、次の理由により設置が困難であると判断しております。 

●１階会議室は、投票所としては狭く、出入口は 1 か所兼用となること、玄関口から遠いこと、1

階窓口付近の窓口来庁と投票人との混在する懸念があること。 

●1 階エントランスは、渡廊下や中央階段から投票の様子を見られる恐れや声掛けの恐れ が

あり秘密確保の観点から懸念があること、また照明が遠く暗いこと、玄関に近く空間が広い



ため冷暖房が効きにくいことから投票環境としては良いとはいえない状況であること。 

 

 婚活サポーターの増加について  

【質問】 婚活の活動を行っているが、サポートする人が少ないことから、各自治会から選出すること

はできないですか。 

【回答】 婚活サポーターは少なく、現会員の皆さまには一生懸命活動を行っていただいている状況に

あるのは理解しております。提案のありました自治会からの選出については、婚活サポーター

の加入は、本人の意思によるものであり難しいと考えております。このため、急激な会員の増

加は見込めないものの、婚活サポーターの増加に向け、広報等で呼びかけを行うほか、取組

みをＰＲするなど行ってまいります。 

 

防災無線について 

【質問】 防災無線の放送が聞こえないです。 

【回答】 防災無線に関しては、町内に 37 箇所設置しております。例年聞こえないという苦情が寄せら

れており、難聴地帯を少しでも解消すべく、スピーカーの調整、位置の移動、増設など実施して

きております。一方、全世帯に声が届くように調整することは困難であるとともに、ペアガラス、

二重サッシ等により、屋内での聞き取りはなかなか難しい状況にあります。また、情報を流す

際の気象状況（風、雨等々）や家の周りの環境（樹木林、垣根等々）により聞こえない場所が

ある事も事実です。 

これらを解消する策の一つとして、いわてモバイルメールに新たに「金ケ崎町からのお知ら

せ」の項目を追加し対応しておりますので、いわてモバイルメールの登録をお願いします。 

 

【質問】 防災ラジオを学校の職員室に配置できないですか。 

【回答】 現在、町所有の防災ラジオは、各自治会を通じて自治会役員に配置するとともに、民生児童

委員、消防団幹部に配置しております。防災ラジオは、「緊急情報」の伝達手段として有益と考

えられ、防災無線による伝達、Ｌアラートを通じたテレビ、ラジオの報道による伝達、以外の「伝

達手段」として重要であると認識しております。多くの町民に配置が必要と考えておりますが、

10,000 円/台の整備費が必要であることから、その配置範囲を検討する必要があります。この

ことから、緊急情報の伝達手段の一つとして、いわてモバイルメールにより金ケ崎町からのお

知らせをメール配信しておりますので、繰り返しになりますが、いわてモバイルメールの登録を

お願いします。 

 

熊の出没に係る放送について 

【質問】 防災無線による熊の出没情報が聞こえないです。 

【回答】 いわてモバイルメールに新たに「金ケ崎町からのお知らせ」の項目を追加しており、その中で

熊の出没情報についてもメール配信しておりますので、ご活用をお願いします。 

 

 



【質問】 防災無線の放送について大きな建物等目印で話していただきたいです。また、地名だけでは

分からないことから目印があればそれも伝えるなど分かりやすい放送をお願いしたいです。 

【回答】 公共施設等の目印がある場合は、目印も一緒にお伝えするなど対応していきます。 

 

【質問】 放送が流れても聞こえにくいので、熊だったら熊用の音楽を流すなど工夫をしてほしいです。 

【回答】 現在の防災無線の機器では対応できない状況にあります。 

 

【質問】 熊の出没情報一覧表を作成し、出没場所を地図に落とし込んだものを作成し、どのエリアに

出ましたと言っていただければ場所のイメージがわきやすいのではないですか。 

【回答】 熊の出没位置を記載したマップを作成し、ホームページに掲載しましたので、ホームページを

確認していただき、出没エリア付近には近づかないなど対応の参考としてください。 

 

道路・公園関係について 

【質問】 県道久田笹長根線と町道荒巻・東町線の交差点部に砂置場を設置してほしいです。 

【回答】 要望事項について北上市都市整備部道路環境課へ連絡を行い、砂置場を設置する旨の回

答をいただいております。 

 

【質問】 谷地下公民館付近の城堰川横断部は通学路であり草が生い茂っています。水路が大型の

開水路であるため、児童生徒が転落しないようにしてほしいです。 

【回答】 草刈りについては、自治会長等の要望を踏まえて対応しております。当該地域は通学路線と

なっていることから、現場状況を確認し転落防止柵を設置しました。 

 

【質問】 町道４車線沿いにある緑地の高木の枝が支障となってきているので伐採をしてほしいです。 

【回答】 現場状況を確認のうえ、通行の支障とならないよう対応していきます。 

 

学校関係について 

【質問】 中学校の登り坂と旧校舎の前が暗いことから、防犯灯を設置してほしいです。 

【回答】 中学校からも要望があり、現地状況を確認した結果、旧校舎前には街灯が設置されてありま

したが、登り坂については設置されていませんでしたので、７月に防犯灯を設置しました。 

 

【質問】 西小学校の桜の枝が旧県道及び町道の歩道に張り出しているため、伐採してほしいです。 

【回答】 現場状況を確認のうえ、必要に応じて予算を確保し対応していきます。 

 

※上記の質問、回答については要約して記載しておりますので、ご了承願います。 

 

 

お問い合わせ先／総合政策課政策係 ☎４２－２１１１（内線２３１４） 


